



学校だより 11月

四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

「新聞」を読もう！

学校長 貴志 年秀

『読む・書く・聞く・話す』

この4つの力の中で、今の四箇郷北の子どもたち（みなさんのお子さん）に一番欠けていると思うものはどれでしょうか？

いずれも、子どもたちが成長する過程で身につけねばならない大切な力であり、大人になって社会の一員として働くときには必要不可欠な力です。

「読む・聞く」は情報受信の力で、「書く・話す」は情報発信の力です。また、「読む・書く」は一人でも成り立つ活動で、主に学習場面で育てることができる力です。それに対して、「聞く・話す」は対人活動なので、実際の生活場面（お家や学校、登下校途中など）で育てていく力と言えるでしょうか。

本校の子どもたちには、いずれの力も十分に身につけさせたいと考えていますが、とくに「読む力」や「読みとる力」が不足しているように思っています。

本年度6年生を対象に行われた全国学力・学習状況調査（いわゆる全国学テ）の国語Aでは、新聞記事の活用問題が出題されました。

地域版の記事が掲載され、2つ問い合わせが設けられています。「必要な情報を得るために、新聞記事を効果的に読むことができるか」が出題の趣旨で、記事の見出し・リード・本文の関係についての説明として適切なものを選んだり、読者の目的に応じて必要な情報を取り出したりする問題でした。

本校の子どもたちの正答率はいずれも50%以下で、出題の趣旨を理解できない子どもも多かったようです。

上でも述べたように、「読む力」は学習場面で培う力ですが、日常生活の中でも十分に育てることのできる力もあります。



本校では4月より“うちどく”（お家で行う読書）を推進しています。“うちどく”的対象は本だけではありません。毎日配達されて来る『新聞』も立派な対象物。

もちろん、一般紙に扱われる記事は、難語句が多く、子どもたちにとっては読みにくいものです。まずは興味のある部分（4コマ漫画やスポーツ面）を読ませることから始めましょう。そして、家族でその日の新聞記事についての会話ができれば最高です。

高学年になれば、一般紙の一面や三面記事・地方版など、新聞記事に目を通す子どもになってもらいたいと思います。

11月は学校開放月間です

 11月、和歌山県下の公立学校は、学校開放月間となっています。本校でも下記の日程で学校開放を行っています。今年度は、特別な学校行事のある日だけでなく、授業日であればいつでも参観いただけます。ぜひこの機会に、ご近所の皆様もお誘いのうえ、ご遠慮なくご来校ください。

【開放日時】11月中 9:00から15:00まで
ただし、土・日・祝は休業日、水曜日は午前中のみの開放です。また、学校行事の都合で開放していない場合もありますので、来校前にお電話で確認ください。

【お願い】

- ・正門右横のインターホンで来校をお知らせください。
- ・職員玄関の受付を必ず通りください。
- ・お車での来校はご遠慮ください。
(詳しくは別紙学校開放月間のご案内をご覧ください。)

10月の学校行事、子どもセンター事業など子どもたちの活動の様子は学校ホームページにアップしています。ぜひ、ご覧下さい。また、HPに対するご感想もお寄せ下さい。

11月行事（学びの月間）

日	曜	行 事 予 定
1	火	きのくに学びの日 避難訓練 通学路セイティネット・登校指導
2	水	委員会
3	木	文化の日
4	金	防犯教室（1・2年）
5	土	バッカット大会予選（於吹上、vs宮前）
7	月	5年加太合宿 カンセラ
8	火	5年加太合宿
9	水	あいさつ一声運動 木曜の時間割 ベア交流会
10	木	ミルク教室（2年） 教育委員会学校訪問 水曜の時間割 移動図書 6の1は5限授業
11	金	学年集会（1・3年）
13	日	日曜参観・教育講演会 セーフティーガード
14	月	振替休業日
16	水	安全点検 大掃除 第2回教科等別研修会
18	金	教育委員会訪問 頭髪トーキの日 カハナ
21	月	ふれあい給食
22	火	勤労感謝の日
23	水	ふれあいお食事会（4年四箇郷小へ） 移動図書 ミルク教室（1年）
24	木	北っ子パワフルデー
25	金	公民館活動
26	土	観劇準備（体育館）
28	月	観劇（午前中）
29	火	アフカ人権教育交流発表会 委員会
30	水	

職員室横に駐輪場を設けています。学校へ参観に来られたときは、自転車やバイクをこの駐輪場にお停めください。整然と置かれた自転車はとてもすばらしく、子どもたちのよいお手本です。

12.	1・2	6年修学旅行
	4	市P合唱祭 市民会館 出演17番11:50前後 「ピリーズ」「ピューティフルネーム」
	7	4年2組研究授業
	21	給食終了
	22	終業式



防犯ブザーは鳴りますか？ 点検してね！！

○何回かお手紙でもお知らせしていますが、11月中、学校開放をします
11月になり秋本番を迎えるました。空が澄み渡り、夕焼け空が一番きれいに見える季節です。今年の学校開放は、1ヶ月間です。（13日は午前中、14日は休業日）

地域や保護者の方々に気軽に学校に立ち寄り、子どもたちの学校での生活の様子を参観していただきたための催しです。

子どもたちの参観はもちろん、保護者や地域の方々同士の出会いを通して、人と人の輪を広げていただければと願っています

《お原貞じゅ》

- ・自転車は駐輪場に。駐車場はありません
- ・職員玄関から入り、名前を記入し名札（保護者・GUEST）をつけてください。
日曜参観では記名、名札は不要です。
- ・スリッパをご持参ください。

○4日の紀之川中学校生徒による防犯の紙芝居はよく工夫され、東署からも職員が派遣されます。また、11日の集会や1・2年生のミルク教室も楽しみです

○13日は、日曜参観になっています。

いつも保護者の皆様の参観マナーはすばらしく、子どももや先生を大切に思ってくださっているのを感じます。教室の中で静かにじっくり学習の様子を参観していただきて家でがんばりをほめてあげてください。日曜参観も子どもたちのお手本となるようにお願いします。

また、講演会にも多くの保護者の方のご参加をお願いします。

○日暮れが早くなっています。

- ①日没までに帰宅する。
 - ②防犯ブザー・笛を持つ。
 - ③一人で行動しない。
 - ④どこへ誰と行くか、何時に帰宅するかを家の人に言う
- などの注意を守りましょう。
いろいろな事件が起こっています。日が暮れてからの外出は、避けるようにしましょう。